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感性豊かな提言が、未来の土浦を変える

子ども模擬議会

土浦市の産業について

　農業や漁業で働く若い人を増やすために、

市ではどのような取り組みをしていますか。

土浦小学校　中島　由
な お き

稀さん

　レンコンづくりを始めようとする

若い人が増えているので、そのお手
伝いとして、農業の基礎知識と技術
を学ぶ勉強会のほか、田んぼを探し
ている場合は農地を借りられるよう
にする取り組みを行っています。
　霞ヶ浦産のワカサギは最盛期よりかなり減ってし
まい、漁業を維持するため、ワカサギの稚魚を放流
しています。　　　　　　　　　　　【塚本産業部長】

産
　
業

前半議長　大岩田小学校

前島 千
ち ほ

穂さん

交通事故防止対策について

　交通事故の多い茨城県ですが市の事故防止

への取り組みについて教えてください。

下高津小学校　佐藤　宗
むねよし

厳さん

　現在、市の交通事故防止対策は、
土浦警察署といっしょに、年間50回
ほどの交通安全教室と毎年２校の小
学校の通学路の安全点検や危険な箇
所を早く補修するための定期的な道
路パトロールを実施しています。
　皆さんも通学の時に、危険なところを見つけた場
合には、市役所に連絡してください。【木村建設部長】

建
　
設

　今年で17回目となる「子ども模擬議会」が、７月５日（木）、

市議会本会議場で開催されました。

　市内の６年生20人が小学校から子どもたちの代表として参

加し、「交通事故防止対策」、「節電対策」、「大地震が起きた

ときの対応」など、市について子どもたちが日頃疑問に思っ

ていることや気になっていることがらに関する質問を投げか

けました。

　今号では、子ども議員の質問と市の答弁の概要を紹介しま

す。また、子ども議員の活躍を取材した「子ども記者」たちの

感想も合わせて紹介します。

　子ども模擬議会
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防災無線について

　防災無線から夕方５時に音楽が流れます

が、１日の内で他に使い道はないのですか。

東小学校　若山　翔
つばさ

さん

　防災行政無線は自然災害が予想さ
れる時や市内で凶悪犯罪が発生した
時などに、情報を素早くお知らせし、
被害を出さないために設置してお
り、特に重要で緊急を要する情報に
限り放送することにしています。
　自然災害などはいつ起こるかわかりませんので、
放送内容を良く聞いて落ち着いて行動してください。

【小柳総務部長】

総
　
務

　堆肥化するものと動物飼料にする
ものとに分けて処理をしています。
その費用は、１年間で約268万８千
円です。また、食べ残しが多いから
と言って給食の量が減ることはあり
ません。
　これからも、栄養バランスのとれたおいしい給食
づくりに努力しますので、残さず食べるよう心がけ
てください。　　　　　　　　　　　　【冨永教育長】

学校給食について

　給食の食べ残しはどう処理されますか。食

べ残しが多いとおかずが減ると聞きました。

宍塚小学校　大久保　真
ま こ

子さん

教
　
育

　市ではどんなプールが良いか検討
しているところです。今後プールを
造る場合には、子どもから大人まで
楽しんでもらえるプールを、出来る
だけ早い時期に造ろうと考えていま
すので、楽しみにしていてください。
　新たなプールが出来るまでは昨年と同じように小
学校のプールが使えますので、ぜひ利用してくださ
い。　　　　　　　　　　　　　　　　　【中川市長】

市営プールの設置について

　小学生でも利用できる市民プールを造っ

てほしいのですが、その予定はありますか。

真鍋小学校　先﨑　大
や ま と

翔さん

教
　
育

　土浦駅前周辺地区は、以前は多く
の買い物客で賑わっていましたが、
郊外に大きな商業施設が建設された
ことなどから、人の流れが変わって
きています。
　今後は、図書館や市役所などの公
共施設がまちなかにできることで多くの人が訪れ、
賑わいも出てくると考えています。元気に輝ける「ま
ち」になるように応援してください。　　【中川市長】

駅周辺について

　駅周辺の人通りが少ないように感じます。

活性化のためにどんなことをしていますか。

都和小学校　遠山　さくらさん

都
市
整
備

　市には、38の消防分団があり、約
540人の団員が火事や地震などの災
害時に活動しています。消防団の配
置は、市内を５ブロックに分けて、
それぞれ消防分団を偏らないようバ
ランス良く配置しています。
　消防署と消防団が協力し素早く災害現場に駆けつ
けて、地域の人々の安全を守る、「安心安全のまちづ
くり」に努力していきます。　　　　　【羽成消防長】

消防団の効果的な配置について

　全ての小学校区に消防団の配置は可能で

すか。市の考え方を聞かせてください。

荒川沖小学校　和泉　とも子
こ

さん

消
　
防

　子ども模擬議会
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　上大津東小学校は、５年前の６ク
ラスから 11クラスになっています。
児童の数も５年間で86人増え、267
名になりました。
　市では平成22年に４クラスの教室
を増築しましたが、さらに児童の増
加が予想されますので、児童数を予測しつつ、必要
な教室の数を計画的に増やしていきます。

【冨永教育長】

上大津東小学校の校舎について

　協同病院の移転で人数が増え、教室が不

足することへの対策はどうなっていますか。

上大津東学校　中塚　悠
ゆ み

美さん

教
　
育

　市では、自然エネルギーである太
陽光発電システムを積極的に導入
し、市の施設や小・中学校27施設の
屋根にソーラーパネルを計画的に設
置しています。同様の太陽光発電シ
ステムを導入する家庭にも機器設置
経費の一部を補助しています。
　この機会に、大切な自然エネルギーについて考え
てみてください。　　　　　　　　　　【五頭副市長】

太陽光発電への取り組みについて

　注目されている太陽光発電に対する市の

具体的な取り組みを教えてください。

上大津西小学校　菊地　祐
ゆう

さん

市
民
生
活

　今年も電力量が十分ではないこと
から、更に市役所全体で節電に取り
組みます。具体的には、照明器具の
数を少なくしたりＬＥＤ電球に変
え、エアコンの温度を28℃に設定し
ます。また、太陽光発電システムを
導入し、節電対策を行っています。
　皆さんもこれまで以上に節電に取り組んでくださ
い。　　　　　　　　　　　　　　【塙市民生活部長】

節電対策について

　今年も電力不足が心配されますが、市は

どのような節電対策をとっていきますか。

神立小学校　大和田　夏
な つ き

希さん

市
民
生
活

　遊具については、安全点検と修理・
交換を行っています。
　動物の「ふん」は、飼い主の方に看
板の設置などで公園利用のルールを
ＰＲしていきます。
　大きな公園のゴミ拾いなどの管理
は定期的に行っていますが、身近な公園などは、「里
親制度」を活用して市民の皆さんと協働で公園管理を
していきたいと思っています。　【東郷都市整備部長】

公園の整備について

　安心して遊べるよう、公園の環境整備を

定期的に行うことは可能ですか。

土浦第二小学校　桒田　小
さ よ こ

夜子さん

都
市
整
備

　公共施設のバリアフリー整備は完
了し、駅周辺の道路の段差解消、点
字ブロック設置や公共交通として床
の低いバスの導入を進めています。
また、妊婦健診や予防接種の公費負
担、中学３年生までの医療費無料化、
高齢者のための緊急通報システム、認知症サポーター
養成講座による理解促進など、安心して生活できる
まちづくりに取り組んでいます。【湯原保健福祉部長】

福祉について

　市民が安心して生活できる街づくりとし

て市ではどんな取り組みをしていますか。

中村小学校　原　園
そ の か

佳さん

保
健
福
祉

後半議長　乙戸小学校

江澤 謙
けんたろう

太郎さん

　子ども模擬議会
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　市では、小・中学校にある防災倉
庫に、飲み水、食料、毛布、発電機
などを備えています。また、新しく
井戸を掘ったり、マンホールをトイ
レにできる設備を整備しました。
　大切なことは皆が助け合いの気持
ちを持つことです。まずは自分のことは自分で行う
習慣を身につけ、困っている人がいたら助けてあげ
る気持ちを忘れないでください。　　　　【中川市長】

再度地震が起こった場合について

　地震が起きたときに僕たちにできること

はありますか。市はどう備えていますか。

都和南小学校　光山　健
けんすけ

介さん

総
　
務

　市では公共下水道の整備、農業集
落排水施設の整備、高度処理型合併
処理浄化槽の普及の３つの事業に取
り組んでいます。
　また、食べ物を残さないこと、汚
れをふき取ってから食器を洗うこと
など、11の項目をまとめたチラシを作成してＰＲを
行っていますので、これを参考に、できることから
取り組んでみてください。　　　　　　　【中川市長】

霞ヶ浦の水質浄化について

　市は霞ヶ浦の水質浄化のために何をして

いますか。僕達にできることはありますか。

右籾小学校　今里　凌
りょう

さん

市
民
生
活

　良い点は、校庭一面が緑になり、
学習環境が良くなったことや、怪我
する子どもたちが減り、運動が盛ん
になったことです。
　苦労する点は、芝刈り、肥料やり、
水やりなど芝生の管理です。地域の
皆さんのお手伝いがないと、芝生化は難しく、導入
する場合には地域の皆さんとの話し合いが必要です。

【長峰教育部長】

校庭の芝生化について

　校庭の芝生化を行っている学校があります

が、良い点と苦労する点を教えてください。

菅谷小学校　羽成　温
あつろう

朗さん

教
　
育

 新治地区では、小・中学校施設の
一部が新しくなり、今年は朝日トン
ネルが開通し、来年は小町の館、公
民館、運動公園が新しくなるなど、
大規模な整備を早く実現することが
できるようになりました。
 合併して良かったといわれるようにしていきますの
で、身の回りで良くなった所を発見して市をＰＲし
てください。　　　　　　　　　　　　　【中川市長】

市町村合併の推進について

　新治村が合併して６年になりますが、土

浦市に合併してどう変わりましたか。

藤沢小学校　大山　瑞
み ず き

貴さん

市
長
公
室

　市税には、市民税や固定資産税な
どがあり、その総額は平成23年度で
約229億円です。税金は、皆さんが快
適で安心・安全に生活するためのあ
らゆることに使われます。
　税金で一番大変で大切なことは、
期日を守ってきちんと納めていただくことです。こ
れからも税について興味と関心を持ち続けてくださ
い。　　　　　　　　　　　　　　【小泉市長公室長】

税金について

　市の税金はいくらぐらいあって、どのよ

うに使われますか。納めない人もいますか。

斗利出小学校　中泉　みやびさん

総
　
務

　コミュニティバスは、路線バスが
無い地域の買い物や通院、通勤のた
めの乗り物で、車の運転ができない
人には生活に欠かせないものです。
 新治地区では、「新治バス」を昨年
10月から走らせています。利用者を
増やすため、バスの待ち時間を短くするなどの取り
組みをしています。今後も地元の皆さんの声を聴き、
利用しやすいバスにしていきます。　【瀧ヶ﨑副市長】

コミュニティバスの運行について

　お客さんが乗っておらず無駄に思えます。

市ではどのような考えで運行していますか。

山ノ荘小学校　前野　翼
つばさ

さん

都
市
整
備

　子ども模擬議会
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